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18 декабря РГУ имени  
С.А. Есенина отметил свой 

99-й день рождения. Ежегодно  
в этот день проходит 
расширенное заседание Учёного  
и Студенческого советов, в 
рамках которого награждаются 
лучшие преподаватели, 
сотрудники вуза, студенты. 

Конференц-зал заполнен до от-
каза. По традиции заседание начи-
нается со студенческого гимна «Гау-
деамус» в исполнении молодёжного 
камерного хора под руководством 
Константина Михайлова. 

Ведут праздничное заседание 
и.о. ректора РГУ имени С.А. Есени-
на Алексей Александрович Зимин  
и председатель Студенческого сове-
та университета Мария Тимакова. 

Обращаясь к коллегам и студен-
там, Алексей Александрович Зимин 
отметил, что «РГУ активно разви-
вается, проводя всё новые и новые 
мероприятия, участвуя в форумах и 
соревнованиях. Помимо всего про-
чего, наш вуз остаётся лиде-
ром в регионе по количеству 
обучающихся студентов». 
Руководитель вуза расска-
зал об успехах преподавате-
лей и студентов в 2014 году  
и перешёл к награждению 
лучших из лучших.

Стало уже доброй тра-
дицией награждать тех, кто 
трудится в университете не 
один десяток лет. В этот раз 
чествовали кандидата био-
логических наук, доцента 
Светлану Андреевну Суво-
рову, которая в этом году отметила 
45-летие трудового стажа. Она до-
билась высоких результатов в про-
фессиональной деятельности, много 
труда вложила в обучение студентов, 
на протяжении 20 лет была предсе-
дателем жюри областной олимпиады 
школьников по биологии, руководила 
курсами повышения квалификации 
учителей биологии города Рязани. 
Слова благодарности и награда так-
же были адресованы бухгалтеру пер-
вой категории Надежде Михайловне 
Никитиной, проработавшей в универ-
ситете 45 лет. 

За особые заслуги в подготовке 
квалифицированных специалистов 
наград Министерства образования 
РФ были удостоены А.А. Никулин, 
Т.А. Мечетина, С.А. Ламзин, Т.В. Кре-
менецкая, И.С. Мохова. 

В этот день на торжественное за-
седание пришло много гостей. Среди 
них заместитель министра образова-
ния Рязанской области Д.А. Боков, 
депутат Рязанской областной Думы, 
член фракции «Единая Россия»  
А.А. Глазунов, депутат Рязанской об-
ластной Думы Е.М. Рябко. 

Д.А. Боков отметил, что РГУ стал 
отправной точкой в его карьере, что 

благодаря университету он сумел до-
биться определённых результатов, 
получить безграничный опыт и зна-
ния. 

Почётной грамотой Рязанской об-
ластной Думы награждён профессор 
кафедры математики и методики её 
преподавания М.Т. Терёхин.  Благо-
дарность объявлена А.С. Шилину, 
Н.И. Крючкову, М.И. Денисовой. 

Почётными грамотами РГУ имени 
С.А. Есенина награждены А.И. Ми-
наев, Н.Н. Репин, Г.А. Саломатина, 
Ю.А. Завертяева, В.А. Романчук,  
Л.В. Семёнова. По словам ректора, 
большая часть грамот будет вручена 
в следующем году, на праздничном 
концерте в честь 100-летия универ-
ситета. 

Проректор по научной работе 
Марат Наильевич Махмудов награ-
дил преподавателей, защитивших 
диссертации в 2014 году: Татьяну 
Валентиновну Башкиреву, Татьяну 
Александровну Перекатиеву, Илью 
Владимировича Панина, Юлию Алек-
сандровну Ильичёву. 

и социальной работы Екатерина 
Жаворонкова. Студентом года в но-
минации «Многогранность таланта» 
стала студентка 4 курса факультета 
экономики Ирина Михарева. Звания 
«Общественная активность» удосто-
ена студентка 5 курса факультета 
социологии и управления Валентина 
Евдокименко, а звания «Исследова-
тельский поиск» – студентка 5 кур-
са факультета русской филологии 
и национальной культуры Татьяна 
Рынгач. Студентом года в номина-
ции «Педагоги-
ческая смена» 
стала студентка 
5 курса факуль-
тета физической 
культуры и спор-
та Татьяна Ни-
кульшина, в но-
минации «Прав 
тот, кто знает 
право» – сту-

рычевой, звание «Журналист 
года РГУ» – студентке 4 курса 
факультета русской филоло-
гии и национальной культуры 
Екатерине Комаровой, зва-
ние «Доброволец года РГУ» 
– студентке 4 курса института 

иностранных языков Александре Во-
ронковой.

И вот – торжественный момент! 
Кто же стал «Студентом года РГУ»? 
Алексей Александрович Зимин 
вскрывает конверт и объявляет: 
«Студентом 2014 года Рязанского го-
сударственного университета имени 
С.А. Есенина становится студентка 
факультета экономики Ирина Миха-
рева!». 

Вот и раскрыты все секреты. На-
званы имена лучших. Хочется ве-
рить, что в следующем юбилейном 
году их будет гораздо больше. До 
100-летия университета – ровно год! 

Татьяна ПРАСЛОВА, 
студентка 4 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ, 

заместитель председателя 
Студенческого совета РГУ

До 100-летия – ровно год! 
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С Новым годом и Рождеством!

Дорогие преподаватели, 
сотрудники и студенты!

От всего сердца поздрав-
ляю вас с наступающим Но-
вым годом и Рождеством! 

Уходящий год был не-
простым для всех нас. Но 
сложности лишь закалили 
наш характер, преумножили 
опыт и добавили решимо-
сти на пути к нашей общей 
цели. Предстоящий 2015 
год для нас юбилейный,  
и наша задача – сохранить 
достигнутые конкурент-
ные преимущества, разви-
ваться качественно, гар-
монично сочетая традиции  
и инновации, широко вне-
дряя новые технологии об-
учения.

Я от всей души хочу по-
желать нашему коллективу 
в будущем году сохранить  
и преумножить всё, что 
было достигнуто нашими 
предшественниками, укре-
пить статус классическо-
го университета и внести 
свою значимую лепту в раз-
витие, а значит, и завтраш-
ний день нашего региона!

Эти задачи – нам по пле-
чу! Главное, чтобы мы 
были коллективом едино-
мышленников, болели за 
своё дело, свой вуз, честно 
и качественно выполняли 
свою работу, учась, обучая 
или создавая комфортные 
условия для ведения обра-
зовательного процесса.

Уверен, что любимые сту-
денты смогут порадовать 
родной РГУ в новом году 
очередными научными до-
стижениями, творческими 
инициативами, креативны-
ми идеями. В свою очередь 
руководство университета 
сделает всё возможное для 
того, чтобы жизнь и учёба 
в университете были ярки-
ми и незабываемыми.

Я надеюсь, что Новый 
2015 год будет для каждо-
го из вас запоминающимся  
и долгожданным. Разре-
шите от всего сердца по-
желать всем вам здоро-
вья, мирного неба, любви  
и огромного счастья!

И.о. ректора  
РГУ имени С.А. Есенина
Алексей Александрович 

ЗИМИН

С отчётом выступила председа-
тель Студенческого совета РГУ Ма-
рия Тимакова. Она рассказала, каких 
успехов добились студенты в 2014 
году. Так, например, команда наше-
го вуза стала обладателем 3 места 
в общем зачёте на Всероссийском 
молодёжном форуме «Студенческий 
марафон. Казань», студентки Али-
на Мартынова и Анна Герасимова 
приняли участие в Международном 
молодёжном культурно-просвети-
тельском лагере Центра националь-
ной славы «Содружество. Память 
поколений», который проводился  
в Эстонии, волонтёры вуза работали 
на Олимпийских и Паралимпийских 
играх в Сочи.

Ежегодно руководство вуза поощ-
ряет самых активных и инициатив-
ных студентов. В этом году лучшим 
из лучших были вручены путёвки  
в Санкт-Петербург. 

По традиции в этот день назы-
вают имена лучших студентов года  
в разных номинациях. Эта почётная 
миссия была доверена обладателю 
звания «Студент года РГУ 2013» Ека-
терине Шуба. 

В номинации «Профессиональный 
успех» победила студентка 5 курса 
института психологии, педагогики  

дент 4 курса юридического факуль-
тета Никита Кузьмин, в номинации 
«Инициатива и лидерство» – студент 
5 курса естественно-географического 
факультета Даниил Миронов. В но-
минации «Инициатива и творчество» 
победила студентка 5 курса факуль-
тета истории и международных от-
ношений Мария Тимакова, в номи-
нации «Эффективность и развитие» 
– студентка 4 курса института ино-
странных языков Наталья Аксёнова, 
в номинации «Профессиональный 
успех» – студентка 5 курса физико-
математического факультета Анаста-
сия Пролыгина.

Лучшим иностранный студентом 
РГУ 2014 года стал студент 4 курса 
естественно-географического фа-
культета Евгений Негривода. Звание 
«Спортсмен года РГУ» присвоено 
студентке 5 курса факультета физи-
ческой культуры и спорта Елене Са-
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Ирина Михарева – студентка  
4 курса факультета 

экономики, председатель 
профбюро и студенческого 
совета факультета, руководитель 
волонтёрского отряда 
Студенческого клуба РГУ. 
Активная, инициативная  
и талантливая – так говорят о ней 
не только студенты  
и преподаватели, но  
и руководители университета. 
На торжественном заседании 
Учёного и Студенческого советов 
Ирина была названа «Студентом 
года РГУ 2014» и, по замечанию 
самой девушки, была крайне  
(и приятно) удивлена этой 
победе. 

– Ставила ли ты перед собой 
цель – добиться звания «Студент 
года РГУ»?

– Цели у меня такой никогда не 
было, но, будучи студенткой 2 кур-
са, я присутствовала на одном из 
торжественных заседаний Учёного 
и Студенческого Советов. Тогда по-
думала: «А что? Было бы здорово 
стать Студентом года!». 

– Наверное, ты всегда была ак-
тивным человеком? 

«Маленькая. Активная. Улыбчивая»
– Ещё со школы. В университе-

те, на 2 курсе, я стала председате-
лем профбюро факультета. Но от-
правной точкой считаю тот момент, 
когда стала членом студенческого 
клуба РГУ. Именно здесь собра-
лись близкие мне по духу люди. Мы 
вместе проводим свободное время,  
в университете и вне вуза нас смело 
можно назвать командой. За тёплую 
и дружескую атмосферу, царящую  
в СК, хочу выразить благодарность 
начальнику отдела внеучебной рабо-
ты Екатерине Пинигиной! 

– Когда ты стала волонтёром? 
Какой добрый поступок был, на 
твой взгляд, самым важным? 

– На XXVII Всемирной летней Уни-
версиаде в Казани началась моя до-
бровольческая деятельность. Сейчас 
я руководитель волонтёрского от-
ряда Студенческого клуба РГУ. Мы 
проводим выездные лагеря на базе 
Мосоловской школы-интерната, гото-
вим для детишек праздники и концер-
ты и просто навещаем ребят. В этом 
году я стала организатором област-
ной акции «Подари детям праздник!» 
по сбору подарков воспитанникам 
детских домов и школ-интернатов 
к Новому году. Наш результат – 100 
подарков всего за неделю, хотя сроки 

акции – втрое больше. Здесь необ-
ходимо отметить слаженную и каче-
ственную работу волонтёров моего 
отряда. Я считаю, что именно из та-
ких небольших поступков – внимания 
к детям – и складывается одно боль-
шое доброе дело.

– Почему ты выбрала факультет 
экономики? Планируешь ли после 
окончания университета работать 
по специальности?

– Я учусь на специальности «Бух-
галтерский учёт, анализ и аудит». 
Ещё в школе я понимала, что эконо-
мисты очень востребованы на рынке 
труда, а знания в сферах маркетинга, 
страхования, менеджмента и бухгал-
терского учёта помогут впоследствии 

открыть собственное дело. С буду-
щей специализацией магистратуры 
я пока не определилась. Возможно, 
продолжу изучать экономику, а, мо-
жет, любовь к детям возьмёт верх,  
и я стану педагогом.

– Как ты проводишь свободное 
время?

– Когда появляется лишняя минут-
ка, стараюсь встретиться с друзьями. 
Мы можем сходить в кино или по-
кататься на велосипедах, а можем 
уехать в московский театр на спек-
такль.

– Есть ли у тебя хобби? Любишь 
путешествовать? Если да, то какой 
город тебе понравился больше 
всего и чем?

– Я была в Норвегии, Италии, Ис-
пании, Чехии, Австрии. Но больше 
всего запомнился мой последний 
визит в Венгрию. Я работала анима-
тором в молодёжном лагере в городе 
с интересным названием Хайдусо-
босло. В мои обязанности входили 
ежедневное преподавание фитнеса 
и танцев, проведение всех вечерних 
концертов и дневных игр в бассейне 
и на свежем воздухе. Директор лаге-
ря познакомила меня с венгерской 
культурой, местными традициями и 
национальными блюдами. Это был 

такой отдых, о котором вспоминаешь 
весь последующий год.

– Опиши себя в трёх словах.
– Маленькая, активная, улыбчивая.
– Какой у тебя характер? Лег-

ко ли ты находишь общий язык  
с людьми?

– Я бы даже сказала – очень легко. 
Наверное, потому, что я очень ком-
муникабельная и могу поддержать 
любую тему в разговоре. Считаю, что  
в разговоре главное – положитель-
ный настрой собеседников, поэтому 
обязательно нужно улыбаться.

– Какова твоя цель?
– Стать достойной дочерью своих 

родителей.
– Сейчас, по окончании универ-

ситета, можно смело подводить 
итоги. Чему научил тебя РГУ? 

– Я хотела бы продлить свои сту-
денческие годы. Сейчас с уверенно-
стью могу сказать, что РГУ стал для 
меня вторым домом. Именно здесь 
я получила огромный багаж знаний, 
нашла близких и дорогих мне людей. 

Беседовала 
Екатерина КОМАРОВА, 

студентка 4 курса 
филфака РГУ, 

обладатель звания 
«Журналист года РГУ 2014»

«Быть волонтёром – значит 
быть солнцем для людей, 

жизнь которых затянута тёмными 
тучами», – так говорит о деле 
своей жизни обладатель звания 
«Доброволец года РГУ 2014» 
Александра Воронкова, студентка 
4 курса института иностранных 
языков. 
Волонтёром Саша стала в школе. 
Вместе с одноклассниками 
посещала детские сады и 
совет ветеранов войн в городе 
Кораблино. 

– После посещения детского сада 
или реабилитационного центра  
в качестве добровольца появляется 
желание вернуться туда снова. На  
1 курсе я стала участницей отряда 
волонтёров ИИЯ РГУ. Мы работаем 
по двум направлениям: еженедель-
ное посещение детей, проходящих 
лечение в ОКБ, и поездки в госпи-
таль для ветеранов войн. 

Делать добро и слышать «спа-
сибо!» – это величайшая награда 
за нашу работу, в которой я нахожу 
жизненные принципы. Именно в мо-
мент общения, например, с больны-
ми детьми понимаешь, что все наши 
житейские жалобы – это вымышлен-
ные и несерьёзные проблемки. Есть 
люди, которым сложнее. 

Сашу расстраивает, что многие 
люди сомневаются в искренности 
волонтёров, полагая, что доброволь-
чество оплачивается.

Девушка руководит добровольче-
ским отрядом ИИЯ РГУ, является ак-
тивисткой факультета, не забывает 
об учёбе и посещает дополнитель-
ные курсы по переводу, в свободное 
время занимается творчеством. 

– Я творческий человек. Занима-
лась танцами. Училась в музыкаль-
ной школе по классу фортепиано, 
играю на гитаре на любительском 
уровне. Рисую, два года занимаюсь 
лепкой, пробую себя в литературе. 
В рамках добровольчества у меня 
тоже есть любимое творческое за-
нятие – еженедельные встречи 

команды волонтёров ИИЯ. Мы про-
водим тренинги, психологические 
игры, обсуждаем важные вопросы, 
работаем над проектами и просто 
общаемся. Одной из важных по-
следних работ была разработка 
проекта «Колесо жизни», который 
подразумевает проведение благо-
творительной ярмарки ручных изде-
лий. Члены волонтёрского отряда 
ИИЯ РГУ «Сердце Миру» пригото-
вили различные изделия на про-
дажу в рамках ярмарки, которая 
пройдёт весной будущего года. Все 
вырученные средства будут пере-
даны фонду «Спасибо за жизнь!», 
занимающемуся содержанием без-
домных собак. 

Саша считает, что главное чудо её 
жизни – это семья и взаимная под-
держка внутри неё. 

Девушка уверена, что не стоит бо-
яться пробовать себя в той или иной 
сфере деятельности, нужно уверен-
но идти к достижению желаемого.  
И когда делаешь людям добро, полу-
чаешь намного больше. 

Поздравляем Сашу с победой  
в конкурсе «Марафон добрых дел»  
в номинации «Доброволец года»  
и получением звания «Доброволец 
года РГУ» и желаем дальнейших 
успехов! 

Карина ИЛЛАРИОНОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

«Быть волонтером – 
значит быть солнцем»

Звание «Спортсмен года РГУ 
2014» присвоено студентке 

5 курса факультета физической 
культуры и спорта Елене 
Сарычевой. Наш корреспондент 
встретился с ней сразу после 
награждения. 

– Поздравляю! Можешь сказать 
несколько слов о своих ощущени-
ях после победы? 

– Я очень рада. Правда, это неожи-
данно.

– Расскажи о своих победах –  
в этом году, прошлом. О победах, 
которые и привели тебя к сегод-
няшнему триумфу.

– Раньше, с 11 лет, я занималась 
плаванием. Поступила в РГУ, на фа-
культет физической культуры и спор-
та. На 1 курсе целый год занималась 
баскетболом. А уже на 2 курсе меня 
уговорили заняться летним полиат-
лоном. Я выступила за вуз, выпол-
нила норматив кандидата в мастера 
спорта, мне предложили заниматься 
полиатлоном и дальше. Через пол-
года я выполнила норматив мастера 
спорта России. Сейчас выступаю за 
команду. Мы много путешествовали – 
были в Калуге, Йошкар-Оле, Анапе… 
В Анапе я заняла 1 место. В Калуге 
был чемпионат мира, у меня – 2 ме-
сто. В итоговой годовой классифика-
ции по России у меня 3 место. 

– Скажи, существуют ли для тебя 
существенные различия, где вы-
ступать – на закрытых или откры-
тых площадках?

– На открытых площадках, как пра-
вило, – пятиборье. Всё очень боль-
шое – размеры, больше сил нужно, 
чтобы пробежать. Но думаю, что на 
открытых  всё-таки легче. Хотя, в за-
крытых всё гораздо миниатюрнее,  
и меньше физических затрат нужно. 
Но мой ответ – открытые. 

– Раньше ты занималась баскет-
болом. Следишь сейчас за этим 
видом?

– Раньше смотрела баскетбол, 
сейчас уже меньше удаётся это де-
лать. Времени нет.

– Кто поддерживает тебя в спор-
тивной карьере и вообще во всех 
начинаниях?

– В первую очередь, конечно, се-
мья. Мама, папа.

– Как они относятся к тому, что 
ты вся в спорте, а не в учёбе?

– Пора завязывать со спортом. Так 
говорят (улыбается). Серьёзно? Они 
понимают, что если я начала что-то, 
то буду идти до конца.

– Полная поддержка.
– И ещё хочу выразить признатель-

ность своему факультету, всем пре-
подавателям, в частности – тренеру, 
за поддержку.

– Как тебе удаётся совмещать 
учёбу и выступления на соревно-
ваниях? Преподаватели закрыва-
ют глаза на пропуски?

– У нас есть освобождения. Но 
наши вынужденные «прогулы» мы 
отрабатываем обязательно. Либо по-
сле соревнований, либо, иногда, до 
отъезда на них. Преподаватель даёт 
задания, мы должны их выполнить  
и  только потом имеем право поехать 
на выступления.

– Вернёмся к триумфам этого 
года. Каковы твои ощущения от 
победы в Анапе? Самые первые.

– Всё произошло неожиданно. Мы 
хотели взять паузу между выступле-
ниями, поехали в Анапу, в августе. 
Тренироваться стали только за ме-
сяц до этого. Но выступили хорошо, 
даже улучшили наши показатели.

– Думаю, помимо спорта у тебя 
есть и какое-то хобби…

– Работа (смеётся). Я работаю  
в «Буревестнике», тренирую детей.

– То есть, твоя работа всё равно 
связана со спортом?

– Да, связана напрямую. Работаю 
в бассейне и вот сейчас набираю 
группу детей для занятий полиатло-
ном. Свободного времен нет. Если 
только воскресенье.

– Расскажи о планах на буду-
щее?

– Повторюсь, что хочу набрать 
свою группу – по плаванию или лет-
нему полиатлону. Хочу растить новых 
спортсменов. И, конечно, самой вы-
ступать на соревнованиях.

– И когда ближайшее выступле-
ние?

– Первый старт сразу после зимних 
каникул – 29 января. Так что нет вре-
мени   расслабляться (улыбается).

– Да, график, действительно, су-
ров. Что ж, удачи и новых побед!  
И ещё раз с победой!

– Спасибо большое!

Беседовал 
Евгений БЕЛЯЕВ, 

студент 3 курса 
отделения журналистики 

филфака РГУ

«Если я начала что-то,
буду идти до конца»

Знакомьтесь, Евгений 
Негривода, обладатель 

звания «Лучший иностранный 
студент года РГУ 2014»! Он 
приехал из Приднестровья 
Молдавской Республики. Учится 
на естественно-географическом 
факультете по направлению 
«Туризм». 

– Женя, привет! Я знаю, что ты 
приехал к нам из города Рыбница 
Молдавской Республики. Скажи, а 
почему ты выбрал именно Рязань?

– Привет! Да, верно, я из При-
днестровья. Вообще, до окончания 
школы не знал, куда пойти учиться. 
В мае нам сообщили о поступлении 
квот на обучение в России для отлич-
ников и медалистов школы. Так как 
у меня серебряная медаль, решил 
попробовать. Мне нравился туризм, 
а на это направление были Рязань, 
Псков и Тула. В итоге, написал за-

..
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Я долго думала, оформить этот 
материал как портретный 

очерк или как интервью. 
Признаюсь, последнему жанру  
я редко отдаю предпочтение – он 
обязывает героя говорить  
о себе слишком много и чересчур 
откровенно. По-моему, об успехах 
человека предпочтительнее 
узнавать из других уст, чтобы не 
принижать и не преувеличивать 
их ценности. Лишняя скромность 
или мечты о славе не приносят 
ничего хорошего. 

Но сегодняшний случай особен-
ный – я действительно хочу услы-
шать речь героя, не добавив к ней 
ни одного своего слова. Не осмысли-
вать, выжимая самое ценное, будто 
из плода сок, а передать её нетро-
нутой. В кожице и мякоти фрукта – 
даже косточках – есть своя прелесть. 

Причина такого желания – в осо-
бом отношении к героине этого ма-
териала.

Она – моя ровесница и землячка, 
коллега и необычайно трудолюби-
вый человек. Корреспондент об-
ластной газеты «Молодёжная сре-
да», победитель Межрегионального 
конкурса «Слава России», лауреат 
Всероссийского конкурса «Вызов – 
XXI век» и регионального конкурса 
«Марафон добрых дел» – одна из 
самых успешных молодых журна-
листов Рязани. С первого курса об-
учения в университете девушка яв-
ляется членом редколлегии газеты 
«Рязанский университет», ежегодно 
получает награды за лучшие публи-
кации в ней. Этой весной она стала 
обладательницей гран-при прово-
димого вузовским изданием конкур-
са «Серебряная строка», а зимой –  
в 99-й день рождения университета 

– звания «Журналист года 
РГУ». Как многие уже по-
няли, таким перечнем про-
фессиональных достиже-
ний может обладать только 
одна студентка – Екатерина 
Комарова. 

Говорят, обстоятель-
ства знакомства и первое 
впечатление во многом  
определяют отношение  
к человеку. Моё общение  
с Катей началось с совмест-
ной поездки на областную 
олимпиаду по литерату-
ре. Я, отправлявшаяся на 
филфак из чувства долга, 
встретилась с девчонкой-
одиннадцатиклассницей, искрен-
не заинтересованной литературой  
и журналистикой. Первое увлечение 
я разделяла всей душой, но второе 
было не вполне доступно моему по-
ниманию – как можно добровольно 
согласиться на постоянную неопре-
делённость и зависимость от совер-
шенно незнакомых людей! Она же 
была явно довольна своим выбором 
и готова стать настоящим журна-
листом – что-то говорила о газетах, 
быстро вступила в диалог с нашими 
попутчицами. «Удивительно бой-
кая девчонка», – подумала я тогда.  
К этой оценке по окончании олим-
пиады добавились ещё две, на мой 
взгляд, метко характеризующие её – 
целеустремленная и трудолюбивая.

Сосредоточенная, она вышла 
из аудитории одной из последних 
– пытаясь максимально использо-
вать данное ей время, писала все 
отведенные по регламенту на ана-
лиз прозы пять часов. Я слушала 
её обсуждение задания олимпиады  
с учительницей и удивлялась непоко-
лебимому желанию добиться своего 
– показать себя, получить журналист-
ское образование и стать настоящим 
профессионалом.

Такая амбициозность уже в тот мо-
мент не казалась излишней – Катя 
несколько лет печаталась в район-
ной газете и занималась выпуском 
школьной. Кажется странным, но мы, 
живя в маленьком посёлке, совсем 
не общались до этой олимпиады.  

И мне казалось, что не бу-
дем и после. Но судьба 
непредсказуема – череда 
случайностей и спонтан-
ных решений привели меня 
на отделение журналисти-
ки. Учёба в одном корпу-
се, жизнь на одном этаже 
общежития – так получи-
лось, что случайные встречи  
и беседы за два года раскры-
ли её характер для меня не 
так сильно, как два вечера, 
проведённые в совместной 
работе. «Вертушка» – зна-
комство первокурсников  
с университетом – открыла те 
черты, что порой проступают 

в публикациях Комаровой. Держащая 
ситуацию под контролем, волевая, 
но очень общительная и влюблённая  
в свою работу – такой я увидела её  
в те два сентябрьских дня.

Что замечу теперь? И надо ли пы-
таться разгадать причины поступков 
человека, если он готов рассказать 
их сам? С такими мыслями я взяла 
блокнот и ручку и пошла к «Журнали-
сту года РГУ 2014». 

Слушать рассказ Екатерины Кома-
ровой… 

О выборе профессии  
и первой публикации 

– Изначально я не рассматрива-
ла журналистику как свою будущую 

Знакомьтесь, Евгений 
Негривода, обладатель 

звания «Лучший иностранный 
студент года РГУ 2014»! Он 
приехал из Приднестровья 
Молдавской Республики. Учится 
на естественно-географическом 
факультете по направлению 
«Туризм». 

– Женя, привет! Я знаю, что ты 
приехал к нам из города Рыбница 
Молдавской Республики. Скажи, а 
почему ты выбрал именно Рязань?

– Привет! Да, верно, я из При-
днестровья. Вообще, до окончания 
школы не знал, куда пойти учиться. 
В мае нам сообщили о поступлении 
квот на обучение в России для отлич-
ников и медалистов школы. Так как 
у меня серебряная медаль, решил 
попробовать. Мне нравился туризм, 
а на это направление были Рязань, 
Псков и Тула. В итоге, написал за-

Екатерина КОМАРОВА, обладатель звания «Журналист года РГУ 2014»:

«Мне нужно давать воздух»

явление в РГУ имени С.А. Есенина, 
подал все необходимые документы, 
и в июле мне пришло уведомление  
о поступлении.

– Тебе было сложно в первые 
месяцы в университете? Что тебе 
кажется здесь новым?

– Здесь другой уровень жизни, на 
порядок выше. Я первый раз оказал-
ся в чужой стране, в чужом городе. 
Не сразу привык к деньгам. В целом, 
адаптировался за две-три недели, 
благодаря мероприятиям, организо-
ванным для первокурсников. Я че-
ловек общительный, дружелюбный, 
легко вливаюсь в компанию. Поэтому 
быстро нашёл общий язык со всеми.

– А в каких городах России 
тебе удалось побывать за время  
учёбы?

– Это Москва, Анапа, Сочи, Ско-
пин. В начале февраля поеду в 
Питер по путёвке от университета.  
А ещё после окончания второго кур-
са мы всей группой ездили на прак-
тику в Европу. Побывали в Чехии, 
Италии, Австрии. От каждой поездки 
остались разные впечатления, каж-
дая поездка была запоминающейся, 
всё было круто!

– Я знаю, что ты участвовал  
в конкурсе «Мистер РГУ 2014». 
Расскажи, а какие у тебя ещё та-
ланты?

– Вообще, я футболист. В школе 
девять лет играл профессионально, 
получил первый разряд. Здесь тоже 
занимаюсь футболом, но уже люби-
тельски. Стараюсь участвовать во 
многих мероприятиях университета, 
а так как состою в студклубе, то уча-
ствую и в их организации.

Планы на будущее –
остаться здесь жить

– И, напоследок, спрошу 
о самом интересном. Ка-
ково это – ощущать себя 
лучшим иностранным 
студентом университета, 
и какие у тебя планы на 
будущее?

– Я рад и благодарен за то, 
что выбрали именно меня.  
Я всегда знал, что не смо-
гу сидеть на одном месте  
и буду обязательно в чём-то 
интересном участвовать, но 
что в такой активной гуще 
– нет. Планы на будущее – 
оставаться здесь жить, за-

водить семью и искать работу. А вот 
будет ли она по специальности – это-
го я ещё не знаю. 

Дарина ПОТАПЧИК, 
студентка 2 курса 

филфака РГУ

профессию и была самым обычным 
подростком. Не интересовалась но-
востями, газетами и книгами, но ув-
лекалась гаджетами и слушала му-
зыку. Главным моим увлечением был 
спорт. В основном, лёгкая атлетика  
и лыжи. Последнее определило то, 
что моя мама – КМС по лыжным 
гонкам. Мне, как первому ребёнку  
в семье, любовь к лыжам передалась 
в полной мере. Я делала значитель-
ные успехи в спортивном направле-
нии. Но в 13 лет начался переходный 
возраст, лень взяла верх, и спорт 
ушёл из моей жизни.

Примерно в это время я поехала 
в лагерь актива «Пламенный», где 
решила поучаствовать в выпуске 
«оранжевой газеты». Мне было инте-
ресно попробовать написать что-то. 
Попытка удалась.

По поручению заместителя дирек-
тора по воспитательной работе шко-
лы я написала заметку о лагере для 
районной газеты «Новая Мещера». 
Моя первая статья была настолько 
отвратительна... Она у меня и сейчас 
хранится. Периодически открываю  
и ужасаюсь. Поэтому, когда меня 
спрашивают, рождаются ли журнали-
стом, я всегда отвечаю, что им можно 
только стать.

Действительно, мои первые мате-
риалы были ужасными. Хотя, о чём 
дельном мог написать тринадцати-

Окончание на стр. 4
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летний подросток, не имевший даже 
понятия о жанрах и заголовках?.. Но 
тогда я об этом не думала, а просто 
решила, что журналистика – это моё. 
Так, в 2008 году с публикации в «Но-
вой Мещере» началась моя журна-
листская карьера.

О начале  
журналистского пути 

– Начальную журналистскую базу  
я получила в Анапе на слёте учениче-
ской молодёжи. Помню, что там мне 
подарили книгу «Юнкору», а я тог-
да даже не представляла, кто такой 
«кор»... (смеётся). Необходимейшие 
знания я получила из этой книги и  
с ними пришла в школьную газету 
«Зеркало».

Мне очень хотелось работать  
в газете. В тот момент я чувствова-
ла себя в школе человеком, который 
ничем не занимается. Но очень хоте-
лось как-то проявить себя. И я сдела-
ла это благодаря газете. Многие го-
ворили, что мои идеи открыли новый 
период в развитии «Зеркала». 

О поступлении 
– Я подавала документы в РУДН, 

РГСУ, МГОУ. Прошла на организацию 
работы с молодёжью и политоло-
гию. В РГУ я хорошо сдала творче-
ский экзамен по журналистике – на 
80 баллов. Но так получилось, что 
до бюджета не добрала. Тогда надо 
было принимать решение: учиться 
на платном отделении или уезжать в 
Москву. Видя моё желание быть жур-
налистом, родители решили учить 
меня платно. За это я им очень бла-
годарна.

О синдроме отличника 
– У меня синдром отличника. Од-

нажды преподавательница по рус-
ской литературе поставила мне чет-
вёрку. Это был удар. Я стояла у окна 
и думала: «Какое прекрасное окно,  
а не сигануть ли мне с него?» 

Я была убита. Хотя и знала, что эта 
оценка заслужена – напутала что-то 
в ответе из-за бессонной ночи. 

Очень тяжело было в первую сес-
сию. К экзамену по зарубежной ли-
тературе мы готовили очень много 
вопросов. И в последнюю ночь я по-
нимаю, что мне очень страшно. Но 
что поделаешь?.. Я не тот человек, 
который будет говорить, что ему не 
подфартило. Не ищу счастливый би-
лет, не кладу в туфли пятёрки, не тяну 
билеты левой рукой. Билет не может 
быть счастливым или несчастливым. 
Я просто смотрю на вопрос и думаю, 
за что могу зацепиться, что знаю  
и расскажу. Обычно это работает.

Об отношении окружающих 
– С началом работы в школьной 

газете меня начали воспринимать 
только как корреспондента. О про-
шлом успешной спортсменки забыли 
сразу.

Меня очень раздражает, когда 
меня называют «журналюгой». Люди, 
связанные с работой в СМИ, понима-
ют, что это ругательное слово, для 
остальных оно просто шутливое на-
звание. Помню, сильно обижалась на 
одноклассников, которые не понима-
ли моих замечаний.

Сейчас одногруппники, как и од-
ноклассники, воспринимают меня  
в качестве эксперта в области жур-
налистики. Или считают больной до 

Екатерина КОМАРОВА, обладатель звания «Журналист года РГУ 2014»:

«Мне нужно давать воздух»
безумия. Не отрицаю, что серьёзно 
больна журналистикой, но с «экспер-
том» я бы поспорила. 

А вообще, у меня очень тёплые от-
ношениями с одногруппниками. Каж-
дый из них – удивительная личность.

О вузе 
– Я не считаю эти четыре года 

проведёнными впустую и не 
хотела бы отмотать время 
назад. Я занимаюсь тем, чем 
нужно. Я пишу о людях. Жур-
налистика – мой хлеб.

О дальнейшем 
образовании 

– Я люблю учиться, мне 
мало четырёх лет. Магистра-
тура – галочка, которая стоит 
в списке моих планов. 

Сильная магистратура 
есть в Воронеже, Москве, 
Ростове. Возможно, поеду  
в какой-то из этих городов. 
Но не нужно сбрасывать со 
счетов Рязань. Тут у меня уже 
есть знакомства и возмож-
ности. Если будет шанс 
дальше развиваться, то 
точно останусь. В малых 
городах возможности для 
самореализации больше. 
В Москве или Санкт–Пе-
тербурге можно поте-
ряться и, прежде всего, 
потерять себя. 

О карьере 

– После первого курса я пошла на 
практику в «Новую Мещеру». Про-
работала там месяц и получила ко-
лоссальный опыт. Меня отправляли 
везде – была свободная ставка жур-
налиста, и мне удалось попробовать 
себя в качестве полноценного со-
трудника. Я общалась с директором 
кирпичного завода, ходила к ветера-
нам. Самое приятное было в том, что 
мои материалы не переписывали. 
Видимо, все они были достойны пу-
бликации.

На втором курсе начала работать 
на информационном портале «PRO 
Рязань», а в ноябре 2013-го при-
шла в «Молодёжную среду». Газету 
«Рязанский университет» я никогда 
не забрасывала – бывали трудные 
моменты, когда с трудом удавалось 
всё совмещать, но я справилась. По-
няла, что мне нужно, и начала писать 
про студенческие объединения. 

О боязни чистого листа  
и ночном вдохновении 

– Бывают моменты, когда ты не 
можешь ничего написать. Возникает 
боязнь чистого листа. Так бывает со 
всеми. В эти минуты думаешь: «Не 
дай Бог! Только не сейчас! Не хочу 
сейчас сгореть, давайте потом, да-
вайте завтра!».

Я верю в такое понятие, как вдох-
новение. С утра у меня не получает-
ся писать – я всё делаю ночью. На 
работе с этим возникают проблемы 
– днём могу подшивки просмотреть, 
что-то собрать, подготовить, но пи-
сать тяжело. Сейчас я работаю над 
этим. Надо привыкать писать по не-
обходимости, в любое время суток.

О своем журнале 

– Я пишу творческий диплом. Он 
связан с выпуском регионального 
молодёжного журнала, рассчитанно-
го на молодёжь Клепиковского рай-

она. Пока это только проект, 
но, возможно, в будущем я им 
займусь. Постепенно у меня 
налаживается связь с пред-
ставителями власти. Пока 
сложность в подготовке жур-
нала. Его создание предпола-
гает написание бизнес-плана, 
подробную смету, в которой 
будет указано, сколько и кому 

надо заплатить, как и где будет соз-
даваться журнал.

Я знаю, что району требуется мо-
лодёжное СМИ. Меня спрашивали, 
кто его будет читать? На это есть 
адекватный ответ: я сама предста-
витель молодёжи, старше основной 
аудитории года на четыре. Поэтому 
прекрасно понимаю потребности  
и интересы ребят. К тому же, могу 
набрать команду умных и способ-
ных людей. Я знаю, что такие есть  
и в моей школе, и в районе.

Об универсальном
журналисте 

– Я люблю вёрстку, съёмку и мон-
таж видео. У меня есть обычный 
фотоаппарат, но могу сделать с его 
помощью всё, что хочу. Мой идеал – 
универсальный журналист, умеющий 
писать, фотографировать, редакти-
ровать. Наша преподаватель Ольга 
Ефимовна Воронова говорила нам: 
чтобы всё успевать, надо стать таким 
журналистом. Теперь я понимаю на-
стоящий смысл этих слов и могу объ-
единить и сделать всё, что нужно: 
держать в одной руке сумку, другой 
фотографировать и ещё как-то гово-
рить по телефону.

О жанрах 

– Я не могу размениваться на 
информационные жанры. Им, ко-
нечно, нужно отдать должное –  
в сжатой форме люди могут узнать 
важные факты. Но моё направление 
– художественно-публицистические 
жанры. Особенно очерки. Мне нра-
вится рассказывать о людях в худо-
жественной форме, писать какие-то 
зарисовки, портреты, даже пейзажи. 
Это моё.

Ещё мне нравится всё проверять 
на себе. Это очень здорово. В мечтах 
–осуществить что-то покрупнее, чем 
просто поход. Например, проникнуть 
в психиатрическую больницу. Думаю, 
в будущем я испробую что-то не-
обычное и напишу об этом.

О любимом 
материале 

– Мой любимый мате-
риал – о походе с чле-
нами турклуба «ВИБР». 

За него я, кстати, получила гран-при 
«Серебряной строки». 

У нас в университете есть инте-
ресные студенческие объединения, 
о которых мало рассказывают. Один 
из них – турклуб «ВИБР». Я решила 
написать необычный материал о нём 
– не просто поговорить с руководите-
лем, а стать участником похода.

Мы пешком отправились в Шилов-
ский район. Каждый день в течение 
восьми часов мы просто шли. К концу 
дня у меня отваливались плечи, но  
я не имела права возмущаться. В 
школе я занималась туризмом и, со-
глашаясь пойти в этот поход, пони-
мала, на что подписываюсь.

До этого я не знала, что заставляет 
людей просто идти вперёд с неверо-
ятно тяжёлым грузом за плечами... 
Так получилось, что за это время  
я ни разу не вспомнила о работе, учё-
бе, каких-то семейных делах. Просто 
отдыхала душой. Конечно, у меня 
обгорело лицо, всё тело ужасно бо-
лело, но ощущение психологической 
разгрузки было очень сильным. Это 
было очень круто!

За статью я села спустя дней пять. 
Обычно для работы над крупными 
материалами я долго собираюсь  
с мыслями. Как показывает практика, 
качеству это не вредит.

О результате работы 
– Я долго переживала из-за того, 

что у меня что-то не получается. Нет, 
все хвалили мои работы, но меня 
они не устраивали. Мне необходи-
мы были грамоты или какие-то под-
тверждения того, что я делаю всё 
отлично.

Знаю, что никогда не буду делать 
того, что просто нужно. Не хочу быть 
винтиком. Мне важна изюминка в пу-
бликации, что-то ценное, что можно 
донести до людей. Вячеслав Аста-
фьев из «Рязанских ведомостей» 
говорил: «Нужны яркие факты, яркие 
моменты, то есть вспышки, за кото-
рые читатель зацепится». Я с ним 

согласна. Мне необходим результат, 
продукт моей деятельности. То, что 
будет помнить мой читатель.

Об активной деятельности  
в лагерях 

– На моём счету три «Пламенных», 
две Анапы, «РОСА», «Селигер».  
В 10 классе я пробовала себя в каче-
стве вожатой в «Радуге». В 2013 году 
была руководителем пресс-центра 
на фестивале учащейся молодёжи 
РСМ «Мы вместе!». В этом году в та-
ком же качестве попала в профиль-
ные смены актива учащейся моло-
дёжи по программам РСМ «7 ключей 
успеха» и «Школы Арт-Профи: ко-
манда профессионалов». 

Я проводила мастер-классы по 
журналистике. Писала и верстала 
газеты, делала презентации и фото-
графии. Мне приятно, что ребята со-

храняют их в соцсетях, 
ставят на аватарки. Они 
будут помнить о смене  
и том времени, что мы 
провели вместе.

О жизни вне журна-
листики 

– Когда я нахожусь  
с семьей, то могу нена-
долго представить себя 
вне журналистики. Дома 
я старшая сестра, дочь, 
которая имеет какие-то 
обязанности, водитель  
и одновременно няня 
своей самой младшей 
сестры.

Последний раз пол-
ноценные каникулы 

у меня были в июле. Я провела 
дома неделю. В августе работала  
в «Молодёжной среде». В 9 утра 
уходила на работу, возвращалась  
в 4 вечера, потом была пробежка. 
Все мои развлечения – книги, теле-
визор, кино. Интернета не было. Не 
скажу, что страдала или лезла на 
стену. Я люблю одиночество.

О том, что,  
если не журналистика 

– Я была бы тем, кто занимает-
ся волонтёрством или туризмом. 
Из спорта я ушла из-за своей лени, 
но быстро смогла переключиться. 
Так редко кому удаётся – найти по-
настоящему своё, ту стезю, на кото-
рой можно добиться успеха.

Об отношениях с мамой 
– Мы с мамой очень похожи. Все 

говорят, что мы копии друг друга как 
в отношении внешности, так и харак-
тера. Мы обе тельцы: у меня день 
рождения 17 мая, у неё – 19.

Мама понимает, к чему я стрем-
люсь. Знает, что мне нужно давать 
воздух, мне нужно давать дорогу. 
Она всегда меня поддерживает. Мож-
но сказать, что мы росли вместе. Я 
родилась, когда маме было всего 20 
лет.

О мечтах 
– Нужно работать и верить. Все 

мечты материальны. Я шла к своей 
мечте, и осуществила её.

О себе 
– Я всегда говорю о себе, что я 

очень самокритичный человек, слиш-
ком эмоциональная и вспыльчивая. 
Настоящий перфекционист. 

С «Журналистом года РГУ 2014» 
встречалась Анна ШМАКОВА, 

студентка 3 курса отделения 
журналистики филфака РГУ 

Окончание. Начало на стр. 3

Редакция газеты «Рязанский университет» поздрав-
ляет корреспондента и члена редколлегии Екатерину 
Комарову с заслуженной победой! 

Новых творческих взлётов и успешного пути в про-
фессии!

На снимках: с заслуженной наградой; 
руководитель пресс-центра Всероссийского 

фестиваля учащейся молодёжи Российского 
Союза Молодёжи «Мы вместе» Е. Комарова 

вручает награды активным участникам 
пресс-центра; член редколлегии газеты 

«Рязанский университет» Екатерина 
Комарова представляет вузовское издание на 
Всероссийском конкурсе студенческой прессы 

«Первая Полоса» в НижнемНовгороде 
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Бесспорно, день рожденья –  
самый долгожданный 

праздник. Особенно если он 
у любимого университета. 
Именно поэтому День РГУ всегда 
отмечается с особым чувством. 
В 2014-м Студенческий совет, как 
один из организаторов праздника, 
решил не отходить от привычного 
формата и провёл традиционный 
студенческий марафон. 

17 декабря 

Впервые за пять лет одно 
из самых массовых меропри-
ятий студмарафона – «Кон-
курс тьюторов» было реше-
но провести в преддверии 
дня рождения вуза. Мы не 
прогадали. Наконец-то, зал 
наполнен до отказа. И это не 
удивительно, ведь тьюторы – 
это первые люди, с которыми 
знакомятся первокурсники, 
их главные проводники по 
университету, и, безусловно, 
своих любимых наставников 
многие хотят поддержать. 

Ведущие мероприятия студент-
ка факультета экономики Ирина 
Михарева и студент юридического 
факультета Евгений Ворнаков вы-
ходят на сцену и открывают празд-
ничный вечер. Оригинальные 
портфолио, разнообразные видео, 
интересные творческие номера, 
смекалка и находчивость участни-
ков  сделали вечер незабываемым. 
Каждый из конкурсантов, безуслов-
но, достоин победы. А чего стоят 
группы поддержки! Мне, как зрителю, 
приятно видеть огромное количество 
плакатов, слышать кричалки и по-
стоянные аплодисменты. Особенно 
отличились болельщики факультета 
экономики – таблички с надписями, 
огромные растяжки в конце зала – 
всё это устроили именно они. 

Члены жюри совещались очень 
долго, ведь все участники отличи-
лись с хорошей стороны. В итоге 
места распределились следующим 
образом: третье место разделили 
представители факультета русской 
филологии и национальной культуры 
(Софья Воробьёва и Анастасия Го-
конова) и юридического факультета 
(Анастасия Азовцева и Дарья Тиши-
на). На второй ступени пьедестала 
почёта – конкурсантка от факультета 

истории и международных отноше-
ний Екатерина Бутова и представи-
тели факультета экономики Оксана 
Родина и Геворгян Кнкуш. Абсолют-
ными победителями стали Руслан 
Колядин и Александр Лубянский-
Бондаренко с естественно-географи-
ческого факультета.

Собираясь домой, случайно слышу 
разговор студентов: «Поскорее бы 
завтра! Наверное, будет круто!». Улы-
баюсь. Действительно, мы стараемся, 
чтобы всё было на высшем уровне!

стрируя и отличный 
вокал, и артистические 
способности, и даже 
эффектную подтан-
цовку. Но мы стара-
лись быть как можно 
более объективными. 
Таким образом, по-
бедителями среди ко-
манд первокурсников 

стал естественно-географический 
факультет, среди вторых курсов – 
юридический факультет, лучшими 
поющими старшекурсниками были 
признаны представители факультета 
истории и международных отноше-
ний.

А в это время в других корпусах 
нашего университета тоже всё в са-
мом разгаре. Для первокурсников-
эрудитов день начался с викторины 
«Университет, в котором я учусь». 
Ежегодно новоиспечённые студен-
ты отвечают на вопросы об истории 
вуза, известных личностях и значи-
мых событиях. Символично, что по-
беду здесь одержали представители 
факультета истории и международ-
ных отношений. 

Команды вторых и старших курсов 
соревновались в игре «Что? Где? 
Когда?», которая проводилась при 
содействии клуба интеллектуальных 
игр РГУ. Во всех возрастных группах 
победителями стали студенты фа-
культета истории и международных 
отношений. Наверное, специфика 
факультета всё же накладывает свой 
отпечаток.

В физкультурно-оздоровительном 
комплексе в этот день не было сво-
бодного места. С самого утра здесь 

начали проводиться массовые спор-
тивные соревнования под названием 
«Большие гонки». При входе в зал 
сразу чувствуется не только команд-
ных дух участников, но и слышно 
громкую поддержку болельщиков. 
Участники соревнования смогли 
попробовать себя в разных видах 
спорта, передвигаясь по станциям. 
Самыми спортивными среди вторых 
курсов стал факультет русской фи-
лологии и национальной культуры, 
среди старшекурсников абсолютным 
победителем стал естественно-гео-
графический факультет, первокурс-
ники факультета физической культу-
ры и спорта стали первыми в своей 
возрастной категории. 

Не успел спортивный зал опустеть 
после соревнований, как уже начал 
собираться народ на один из самых 
любимых, массовых и зрелищных 
конкурсов – чемпионат по черлидин-
гу. Ежегодно команды всех факульте-
тов и институтов заранее готовятся 
к нему, ведь черлидинг – это то, что 
год от года набирает обороты. Вот  
и в 2014-м подготовка команд-участ-
ников оказалась очень высокой, ведь 
здесь и знаменитые «пирамиды»,  
и поддержки, и зажигательные танцы 
девчонок. 

Пока совещалось жюри, участни-
кам был предложен абсолютно но-
вый конкурс: угадать композицию, 
которая звучит в наушниках у пред-
ставителя Студенческого клуба. 

Уже второй год подряд в черлидинг 
включён баттл среди талисманов ко-
манд. Мы удивляемся, насколько 
безгранична фантазия участников! 
Лучшим из лучших в этом году стал 

талисман Микки Маус факульте-
та экономики, за маской которого 
скрывался небезызвестный активу 
университета Александр Десяткин. 
В общем зачёте, жюри распредели-
ло места следующим образом: на 
третьем месте – юридический фа-
культет. Второе место заняли оча-
ровательные морячки с факультета 
русской филологии и национальной 
культуры. Победителями черлидинга 
стал институт психологии, педагогики 
и социальной работы. Как отметило 
жюри, «это был единственный но-
мер, который поставлен чисто в сти-
ле черлидинга».

Вечером  все желающие смог-
ли посмотреть спектакль «Ромео  
и Джульетта» в студенческом театре 
«Переход». 

А потом студентов университета 
я встретила в клубе ANGEL’S. Каза-
лось, что весь вуз пришёл туда. И это 
не удивительно, ведь руководство 
университета сделало нам подарок 
– визит знаменитой актрисы, диджея 
Анны Хилькевич. 

Но пока её нет на сцене, посети-
тели клуба развлекаются и узнают 
результаты ещё одного конкурса – 
фотокросса. Он проводился заочно, 
участники должны были сделать фо-
тографии на несколько тем. Победил 
факультет истории и международных 
отношений. 

На сцену клуба выходит предсе-
датель Студенческого совета РГУ 
Мария Тимакова и объявляет места 
в общем зачёте. По результатам всех 
конкурсов на третьем месте твёрдо 
закрепился факультет русской фи-
лологии и национальной культуры, 
второе место занял естественно-гео-
графический факультет. Абсолютным 
победителем студенческого мара-
фона РГУ стал факультет истории  
и международных отношений.

На сцене появляется Анна Хильке-
вич. Она поздравляет наш вуз с днём 
рождения и, действительно, зажигает 
толпу. В этот момент мы понимаем: 
День университета удался! 

Татьяна ПРАСЛОВА, 
заместитель председателя 
Студенческого совета РГУ 

P.S. На следующий день Анна Хиль-
кевич выкладывает фото в социальную 
сеть, где одета в подаренную нами тол-

стовку с символикой РГУ. Она пишет: 
«РГУ! Я сегодня в вашем свитшоте! На 
удачу!». Это, безусловно, приятно. Ну, 
а мы, Студенческий совет РГУ, уже на-
чинаем готовиться к 100-летию нашего 

любимого университета.

11 декабря в Рязанском 
государственном областном 

художественном музее имени 
И.П. Пожалостина прошёл шестой 
традиционный Зимний бал. 
Его организаторами вновь 
выступили институт психологии, 
педагогики и социальной работы 
Рязанского государственного 
университета имени С.А. Есенина 
и студия исторического танца 
«Белый балъ». 
Мероприятие ежегодно 
проводится в рамках 
празднования Дня РГУ  
и в этом году было посвящено 
200-летию со дня рождения  
М.Ю. Лермонтова, а потому его 
темой стал «Маскарад». 

В 15.00 музей распахнул двери 
для всех любителей балов. Заканчи-
вались последние приготовления, а 
дамы ждали появления своих кава-
леров, которыми в этом году вновь 
стали курсанты Рязанского высшего 
воздушно-десантного командного 
училища имени генерала армии В.Ф. 
Маргелова. Наконец, средь пышных 

платьев и таинственных масок 
замелькали военные мунди-
ры... И грянул бал! 

Открыла его руководитель 
студии «Белый балъ» Анна Кар-
пакова, зачитав небольшой отрывок 
из пьесы и представив некоторых её 
героев, присутствовавших на маска-
раде. Были здесь и Евгений Алексан-
дрович Арбенин, и князь Звездич, и 
сама баронесса Штраль. 

Танцы перемежались небольши-
ми театральными постановками, что 

создало общую композицию вечера и 
помогло гостям лучше погрузиться в 
атмосферу «Маскарада».

Бал состоял из двух отделений. 
Первый, как и положено, открыл тор-
жественный полонез. За ним после-
довали быстрый испанский вальс и 
«Котильон с браслетом». Танец «Сэр 
Роджер де Коверли» сменили кокет-

ливые «Оглядки», 
а последним тан-
цем первой части 
бала стал непред-
сказуемый «Руче-
ёк». 

Завершила от-
деление студентка 
2 курса Рязанско-
го музыкального 
колледжа Свет-
лана Плотникова, 
исполнив соло на 
скрипке. 

«Маски – до-
лой!». С этих слов 
началось второе 

отделение бала. Прежде чем дамы 
и кавалеры вновь закружились в 
танце, слово взяла Маргарита Ни-
колаевна Дементьева, заместитель 
декана по воспитательной работе 
института психологии, педагогики и 
социальной работы РГУ. Она выра-
зила благодарность художественно-
му музею и студии «Белый балъ». «Я 

рада, что этот бал всё-таки состоял-
ся, – сказала Маргарита Николаевна. 
– Мы очень признательны Рязанско-
му воздушно-десантному училищу и 
надеемся на дальнейшее сотрудни-
чество». 

Вся последующая часть второго 
отделения была посвящена танцам. 
На финал организаторы оставили са-
мые быстрые их варианты – платья 
и мундиры закружились по залу под 
ритмы мазурки, «Польки на троих» и 
«Буланже». А заводной бесконечный 
галоп отнял последние силы даже у 
заядлых танцоров. 

Финальным аккордом бала прозву-
чал «Вальс-Маскарад» – кавалеры 
должны были станцевать со всеми 
дамами, которых они приглашали на 
танец за весь этот вечер. 

Анна Карпакова попрощалась с го-
стями бала и ещё раз поблагодарила 
всех участников. Залы музея опусте-
ли и застыли в ожидании следующе-
го путешествия в прошлое.  

Екатерина КАНДАЛОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Марафон с утра и до утра

И грянул бал! Бал-маскарад

18 декабря 

По традиции, День университе-
та насыщен мероприятиями. Рано 
утром я в прекрасном настроении 
еду на факультет русской филоло-
гии и национальной культуры, чтобы 
поработать в жюри одного из самых 
масштабных, интересных и весёлых 
конкурсов – «Час караоке». Ежегод-
но он проходит с самого утра, по от-
дельности среди команд по курсам. 
В 2014 году организаторы ввели ряд 
изменений: теперь каждая команда 
должна была подготовить творческий 
номер на композицию, заранее вы-
павшую жребием. Так, старшекурс-
ники факультета экономики вывезли 
на сцену почти настоящий кабрио-
лет, студенты первого курса филфа-
ка поразили всех присутствующих 
костюмами, а студенты факультета 
истории и международных отноше-
ний зарядили зрительный зал своим 
позитивом. Также участникам было 
предложено исполнить попавшуюся 
композицию в определённом стиле 
и просто исполнить всем известные 
хиты. «Час караоке» – это тот конкурс,  
в котором выявить победителя край-
не сложно, ведь каждая команда от-
крывается со своей стороны, демон-

Марафон с утра и до утра

На снимках: с заслуженной наградой; 
руководитель пресс-центра Всероссийского 

фестиваля учащейся молодёжи Российского 
Союза Молодёжи «Мы вместе» Е. Комарова 

вручает награды активным участникам 
пресс-центра; член редколлегии газеты 

«Рязанский университет» Екатерина 
Комарова представляет вузовское издание на 
Всероссийском конкурсе студенческой прессы 

«Первая Полоса» в НижнемНовгороде 
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В декабре в  РГУ имени  
С.А. Есенина прошёл конкурс 

студенческих проектов «Моя инициатива 
– региону», посвящённый предстоящему 
100-летию РГУ имени С.А. Есенина. 

Открытие конкурса состоялось в День Кон-
ституции Российской Федерации. С привет-
ственным словом к студентам и почётным го-
стям обратился и.о. ректора РГУ имени С.А. 
Есенина А.А. Зимин. Алексей Александрович 

Специальные призы для авторов лучших 
проектов учредили Министерство образования 
Рязанской области, Министерство молодёжной 
политики, физической культуры и спорта Рязан-
ской области, Министерство по делам террито-
риальных образований и общественных объ-
единений Рязанской области, Министерство 
культуры и туризма Рязанской области, Рязан-
ская городская Дума, Общественная палата 
Рязанской области, коммерческие организации 
– партнёры конкурса: Рязанский филиал банка 

Студенческие  
инициативы –региону

В Научно-образовательном центре 
практической психологии  

и психологической службы РГУ имени  
С.А. Есенина прозвучал финальный аккорд 
проекта «Медиальный двигатель для 
лоцманов образования», организованного 
российско-германской командой проекта 
«Навигатор будущего» при поддержке 
нашего университета, Министерства 
образования Рязанской области, а также 
Интернационального образовательного 
центра «Бюргерхаус Беннохаус»  
(г. Мюнстер, Германия). 

В проекте приняли участие педагоги, взаимо-
действующие с детьми с ограниченными воз-
можностями здоровья и социального развития, 
а также специалисты коррекционных образо-
вательных учреждений Рязани и Рязанской об-
ласти. Одной из главных задач «Медиального 
двигателя» стало введение в строй программ 
повышения квалификации специалистов, рабо-
тающих в образовательной сфере и сфере со-
циальной защиты населения – целью проекта 
является формирование их медиапедагогиче-
ской компетентности в коррекционном и реаби-
литационном образовательных процессах. 

В продолжение проекта были представле-
ны и апробированы четыре образовательных 
модуля: аудио-, фото-, видео- и Интернет-тех-
нологии в медиапедагогическом образова-
тельном процессе, направленном на обучение 
детей с особыми образовательными и социаль-
ными потребностями. В течение каждого меся-

В будущее  
с медиапедагогикой! 

ца, начиная с сентября, по каждому из пред-
ставленных модулей слушателями программы 
была пройдена теоретическая подготовка – 
специалисты были ознакомлены с тонкостями 
введения в образовательный процесс медиапе-
дагогических технологий. 

Впоследствии в течение трёх недель участ-
ники программы разрабатывали собственные 
медиапроекты, рассчитанные на учащихся тех 
заведений, в которых они трудятся. Ведущей 
курсов повышения квалификации стала ме-
диатренер, педагог образовательного центра 
«Бюргерхаус Беннохаус» Зельма Брандт. 

Экспертами проекта был отмечен 
высокий уровень овладения участ-
никами навыками применения ме-
диапедагогических технологий в ре-
абилитационном образовательном 
процессе. Председателем жюри по 
использованию аудиотехнологий в 
медиапедагогической работе стал 
звукорежиссёр ГБУК РО «Рязан-
ская областная специализирован-
ная библиотека слепых» Дмитрий 
Михайлович Лунев. Медиапроекты 
с использованием видеотехнологий 
оценивали режиссер ГТРК «ОКА» 
Анатолий Иванович Степнов, а так-
же корреспондент Елена Макарова. 
Экспертами по применению фото-
технологий в коррекционно-обра-
зовательном и реабилитационном 

процессах стали главный редактор газеты «Ря-
занский университет» Михаил Борисович Жа-
воронков, а также Йохим Мусхольт – директор 
Интернационального образовательного центра 
«Беннохаус Бюргерхаус». 

Следующим этапом внедрения медиапедаго-
гических технологий в образовательную практи-
ку нашего региона станет введение модульной 
программы в систему дополнительного образо-
вания. Эта программа будет реализована НОЦ 
практической психологии и психологической 
службы РГУ имени С.А. Есенина под руковод-
ством Эльвиры Владимировны Самариной со-
вместно с ресурсным медиацентром «Навига-
тор будущего», возглавляемым координатором 
проекта Натальей Алексеевной Барышовой. 

Анна СЁМКИНА, 
студентка 1 курса 

ИИЯ РГУ

Язык является главным 
свидетелем исторического 

развития нации. Процессы 
формирования государственности 
и эволюции общественных 
отношений находят прямое 
отражение в языковой системе. 
«Живая, как жизнь», она служит 
доказательством непрерывного 
совершенствования народа, 
проявлением его самобытности  
и независимости. 

Культуру нации можно измерить 
степенью внимания к проблемам язы-
ка. Его защита на государственном 
уровне – показатель зрелости обще-
ственного сознания. Не случайно  
в июне указом Президента Россий-
ской Федерации В.В. Путина был соз-
дан президентский Совет по русскому 
языку, а 2015 год объявлен Годом 
русской литературы. Выбор такой те-
матики объясняется необходимостью 
пресечения опасных тенденций – на 
фоне популяризирующейся в послед-
нее десятилетие западной модели 
ценностей интерес к родной культуре 
заметно сократился. Опросы, прово-
димые среди молодёжи, выявляют 
незнание основных фактов истории 
России и низкий уровень речевой гра-
мотности. 

Языковой модой нашего времени 
стало упрощение слов, их искажение 
на письме и в речи. Борьба с оску-
дением лексики, её неправильным 
употреблением и американизацией 
становится одной из приоритетных 
задач лингвистов. Главным «полем 
сражения» они предлагают сделать 
школу.

По поручению Министерства об-
разования и науки РФ в целях объе-
динения научного и педагогического 
сообщества для совершенствования 
методов и содержания языкового 
образования была организована 
конференция «Актуальные вопро-
сы обучения русскому (родному) 
языку». Местом её проведения стал 
Рязанский государственный универ-
ситет имени С.А. Есенина. Главная 
педагогическая площадка региона 
собрала учителей русского языка 
и литературы, педагогов началь-
ных классов, воспитателей детских 
дошкольных учреждений, учёных-
методистов и авторов школьных 
учебников из 42 регионов России. 
В режиме конференц-связи высту-
пали с докладами и участвовали  
в обсуждении представители семи 
федеральных округов, в том числе – 
Крымского. 

Конференция проходила в течение 
трёх дней. С 15 по 17 декабря учёные 
и педагоги-практики обменивались 
опытом в формате двух пленарных 
совещаний, девяти секций и двух кру-
глых столов. В первый день русский 
язык и литература были рассмотре-
ны как школьные дисциплины, спо-
собствующие формированию нацио-
нального самосознания и духовному 
развитию личности. Тогда же подни-
мались вопросы инновационного под-
хода в подготовке к ОГЭ и ЕГЭ. 

Во второй день секционная работа 
охватила проблемы влияния совре-
менной языковой ситуации на рече-
вое развитие школьников и особен-
ности изучения языка на дошкольном 
и начальном уровнях образования, 
систему подготовки и переподготовки 
учителей, использование различных 
методик преподавания и учебных по-
собий.

Реализация образовательного 
стандарта (ФГОС) по русскому языку 
и обучение детей в классах с поли-
этническим составом стали темами 
дискуссий во время круглых столов. 
На них обсуждали языковую адапта-
цию детей мигрантов в российских 
школах и изменения в системе обу-
чения русскому языку на территории 

Крыма. Высказали свои пути реше-
ния проблемы автор учебников рус-
ского языка для русскоязычных школ 
Украины, представитель Крымского 
республиканского института последи-
пломного педагогического образова-
ния Татьяна Фролова и выступившая 
в режиме конференц-связи Ирина 
Челышева, председатель Симферо-
польского отделения Всероссийской 
Ассоциации учителей литературы  
и русского языка. Мнениями об эф-
фективных методах обучения детей, 
для которых русский не является 
родным языком, поделились члены 
национальных общественных орга-
низаций Рязанской области.

В работе конференции принимали 
участие Зинаида Клементовская, На-
родный учитель России, победитель 
конкурса «Учитель года России», 
Елена Орлова, победитель конкур-
са учителей России в рамках наци-
онального проекта «Образование», 
учитель русского языка и литературы 
лицея № 4 г. Рязани и Александр Кня-
жицкий, главный редактор журнала 
«Русская словесность». С доклада-
ми выступали профессора, доктора 
педагогических наук, авторы школь-
ных учебников Алевтина Дейкина  
и Елена Архипова.

На заключительном пленарном за-
седании участники единогласно при-
няли резолюцию конференции. 

По словам представителей научно-
го сообщества РГУ, декабрь оказал-
ся плодотворным для университета  
в плане проявления исследователь-
ского потенциала его сотрудников  
и студентов. Особенно – в области 
изучения словесности. Так, 11-12 
декабря успешно прошла Всероссий-
ская конференция с международным 
участием «Наследие А.И. Солжени-
цына глазами молодых исследовате-
лей». Студенты, магистранты и соис-
катели из Рязани, Москвы, Саратова, 
Тамбова, Благовещенска и учебных 
заведений Китая делились друг  
с другом разработками в области из-
учения и популяризации творчества 
Солженицына. По итогам конферен-
ции был проведён конкурс научных 
работ в четырёх номинациях: литера-
туроведение», «лингвистика», «исто-
рия и краеведение», «журналистика 
и кинематограф».

Для участников обеих конферен-
ции вузом были организованы экс-
курсии в музеи И.И. Срезневского  
и А.И. Солженицына, а также в му-
зей-заповедник С.А. Есенина в Кон-
стантинове. 

Анна ШМАКОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Декабрь – месяц словесности в РГУ

поздравил всех присутствующих с госу-
дарственным праздником, отметил, что 
конкурс «Моя инициатива – региону» – 
это первое мероприятие, посвящённое 
предстоящему 100-летию университета,  
и сообщил о том, что ректорат принял 
решение поощрить проекты победителей  
и призёров конкурса с целью дальнейшей 
реализации.

Конкурс студенческих проектов прово-
дится в РГУ имени С.А. Есенина с 2006 
года и традиционно привлекает большое 
количество участников. В 2014 году за-
явки на участие в конкурсе «Моя инициатива 
– региону» представили более 140 студентов 
всех факультетов и институтов университета, 
разработавших более 50 проектов по трём на-
правлениям: «Университет в региональном со-
циуме: путь длиною в век»,  «Вклад РГУ имени 
С.А. Есенина в изучение и развитие социально-
экономической сферы Рязанской области: от 
прошлого к современности», «Роль РГУ имени 
С.А. Есенина в развитии региональной системы 
образования: от женского епархиального учи-
лища к классическому университету».

В состав экспертного совета конкурса вошли 
представители более десяти государственных, 
коммерческих и общественных организаций ре-
гиона.

Подведение итогов конкурса «Моя инициати-
ва – региону» состоялось в День университета. 
Участников церемонии награждения привет-
ствовали проректор по комплексному мони-
торингу, лицензированию и аккредитации РГУ 
имени С.А. Есенина В.В. Страхов и руководи-
тель Центра региональных проектов и анализа 
баз данных университета О.Е. Воронова.

Победителями и призёрами стали 18 проек-
тов, занявших первые, вторые и третьи места  
в соответствующих номинациях.

ВТБ24, Финансово-промышленная компания 
«Инвест», ООО «Книжный Барс», филиал ООО 
«Росгосстрах» в Рязанской области. 

Также специальные призы учредили под-
разделения университета – кафедра теологии, 
управление учебно-воспитательной и социо-
культурной деятельности, международный от-
дел, Есенинский научный центр. В рамках ме-
роприятия состоялась презентация сборника 
студенческих проектов РГУ имени С.А. Есенина 
«Моя инициатива – региону».

Павел КВАРТНИКОВ,
специалист по сопровождению региональных 

проектов Центра региональных проектов
РГУ имени С.А. Есенина 
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В будущее  
с медиапедагогикой! 

За успешную и эффективную 
работу в образовательной, 

культурно-просветительской и научно-
исследовательской сферах Институт 
Конфуция Рязанского государственного 
университета имени С.А. Есенина признан 
одним из 25 лучших Институтов Конфуция 
в мире в 2014 году. 
В этом году наш Институт Конфуция стал 
единственным в России, удостоенным 
этого почётного звания. 

7-8 декабря 2014 года  в городе Сямынь 
(провинция Фуцзянь, КНР) проходила 9-я Все-
мирная конференция Институтов Конфуция. 
И.о. ректора РГУ имени С.А. Есенина А.А. Зи-
мин и директор НОП «Институт Конфуция» РГУ 
Е.Л. Марьяновская приняли участие в работе 
конференции, которая на этот раз проходила 
под девизом «Открывая новое десятилетие в 
истории Институтов Конфуция». 

Подобное масштабное мероприятие ежегод-
но проводится по инициативе Главного управ-
ления Институтов Конфуция. Но именно в этом 
году конференция стала действительно гло-
бальной, поскольку собрала представителей 
475 Институтов Конфуция и 851 класса Кон-
фуция из 126 стран мира и была приурочена 
к 10-летнему юбилею со дня открытия первого 
Института Конфуция.

На открытии 9-й Всемирной конференции 
Институтов Конфуция была организована вы-

ставка фотографий, иллюстрирующих самые 
знаменательные события уходящего юбилей-
ного года. Афиша фестиваля китайского кино, 
который проходил в сентябре 2014 года в пред-
дверии празднования Всемирного дня Инсти-
тутов Конфуция в Рязани, в кинотеатре «Друж-
ба», заняла на этой выставке достойное место. 

Институт Конфуция РГУ – 
среди лучших в мире

Кроме того, на ярмарке печат-
ных изданий Институтов Конфу-
ция были представлены первый 
номер газеты нашего Институ-
та Конфуция «Вечная весна»  
и журналы «Иностранные язы-
ки в высшей школе», в которых 
уже несколько лет существует 
отдельная рубрика Института 
Конфуция, где китайские учёные 
делятся результатами своих ис-
следований. 

Кульминацией конференции 
стала церемония награждения 
Институтов Конфуция, которые 
в 2014 юбилейном году убеди-
тельно и ярко доказали свою 
эффективность. Ежегодно Глав-

ное управление выбирает 25 
лучших Институтов Конфуция по всему миру,  
и чем больше Институтов открывается, тем ве-
сомее эта награда, тем почётнее получить её  
в юбилейный год.

За успешную и эффективную работу в об-
разовательной, культурно-просветительской 

и научно-исследовательской сферах Инсти-
тут Конфуция РГУ имени С.А. Есенина был 
признан одним из 25 лучших Институтов 
Конфуция в мире в 2014 году. В этом году 
наш Институт Конфуция стал единственным 
в России, удостоенным этого почётного зва-
ния! 

Звание лучшего Института Конфуция также 
присвоено Институтам в Испании, Великобри-
тании, Италии, Японии, Корее, Австралии, Бра-
зилии, Канаде, Южной Африке.

Награды ректорам университетов, в которых 
действуют лучшие Институты Конфуция, вру-
чала госпожа Лю Яньдун, вице-премьер Госсо-
вета КНР, которая пожелала всем Институтам 
Конфуция продолжать благородную миссию по 
распространению китайского языка и культуры 
и служить мостом между разными народами, 
способствуя межкультурной коммуникации  
и глобализации.

По окончании церемонии награждения  
и.о. ректора РГУ имени С.А. Есенина А.А. Зи- 
мин заявил, что почётное звание лучшего 
Института Конфуция 2014 года – это резуль-
тат плодотворной совместной работы со-
трудников Института Конфуция с российской 
и китайской сторон и двух университетов-
партнёров – Рязанского государственного 
университета и Чанчуньского университета. 
Теперь наша задача – удержать полученное 
высокое звание и стремиться в будущем  
к новым высотам.

3-6 декабря делегация во 
главе с и.о. ректора 

РГУ имени С.А. Есенина 
Алексеем Александровичем 
Зиминым посетила Чанчуньский 
университет – главный вуз-
партнёр нашего университета  
в Китае. 

Визит был приурочен к пятому 
заседанию правления Института 
Конфуция РГУ имени С.А. Есенина, 
на котором ректоры обсудили воз-
можность дальнейшего развития 

В ходе визита также состоялась 
встреча с заместителем начальника 
Управления по иностранным делам 
Народного Правительства города 
Чанчунь господином Сюй Хуайу. 
Встреча была посвящена сотрудни-
честву Чанчуня, Рязани и Рязанской 
области в области культуры и эко-
номики.  Китайские партнёры вы-
сказали конкретные предложения по 
сотрудничеству китайских и россий-
ских бизнесменов. И.о. ректора РГУ 
имени С.А. Есенина А.А. Зимин обе-
щал передать все предложения в ад-
министрацию города Рязани и мини-
стерства Правительства Рязанской 
области и подчеркнул, что Институт 
Конфуция РГУ имени С.А. Есенина 
готов стать посредником между пра-
вительствами двух регионов.

Ректор Чанчуньского университета 
Пань Фулинь обещал посетить РГУ 
имени С.А. Есенина в декабре 2015 
года, чтобы лично поздравить вуз-
партнёр со 100-летним юбилеем. 

Олег СУЛИЦА, 
начальник международного  
отдела РГУ, член правления  

Института Конфуция РГУ 

Чанчуньский визит 

«Словарь – это вселенная 
в алфавитном порядке», 

– так говорил об этих книгах 
знаменитый французский 
философ Вольтер. 

В музее академика И.И. Срезнев-
ского РГУ имени С.А. Есенина в тре-
тий раз отмечен Всероссийский День 
словаря, который приурочен ко дню 
рождения Владимира Ивановича 
Даля (инициатором этой просвети-
тельской акции является музей В.И. 
Даля в Москве). 

Члены студенческого научного 
общества срезневедов, студенты 1 
курса факультета русской филологии 
и национальной культуры (председа-
тель СНОС – студентка 3 курса Мария 
Лазарева) подготовили книжную вы-
ставку исторических и современных 
словарей «Меняющийся мир и веч-
ные слова». Алиса Дубицкая сделала 
её  обзор. О «Словаре живого велико-
русского языка» В.И. Даля рассказала 
Марина Зотова, а о «Словаре древ-
нерусского языка» И.И. Срезневского 
– Мария Лазарева. После чего Ольга 
Морозова  прочитала стихотворение 
С.Я. Маршака «Словарь». 

Особый интерес у нас вызвал раз-
говор о региональных словарях. Об 
уникальном опыте создания первого 
в России словаря народного говора 
одной местности, деревни Деулино, 
рассказала магистр филологии, би-
блиограф научной библиотеки на-
шего университета Ксения Лебедева. 
Деулинский словарь, как называют 
его в народе, является редким хра-
нилищем культуры народной речи 
рязанского края.

Для первокурсников значимым 
было выступление профессоров ка-
федры русского языка и методики его 
преподавания, лауреатов Премии 
Рязанской области имени И.И. Срез-
невского Александра Александрови-
ча Никольского и Виталия Алексан-
дровича Лаврентьева.

А.А. Никольский представил «Топо-
нимический словарь Рязанской обла-
сти». Он был создан группой учёных 
кафедры. Мы получили возможность 
пообщаться с одним из современных 

лексикографов. Профессор обратил 
внимание на научный подход к соз-
данию словарей, на актуальность из-
учения наречий, истории и культуры 
своего края, а также рассказал об ин-
тересном происхождении названий 
некоторых русских рек и населённых 
пунктов. 

В.А. Лаврентьев высказал мне-
ние, что главное богатство России 
заключено в словарях и хранится в 
них, несмотря на всепоглощающее 
время, поэтому студентам нужно их 
ценить, изучать и пользоваться ими 
повседневно. 

Директор музея академика  
И.И. Срезневского Нина Васильевна 
Колгушкина сделала обзор старин-
ных словарей XVIII-XIX вв., входящих  
в коллекцию музея. Научный сотруд-
ник музея Инна Васильевна Денисо-
ва представила студентам книжную 
выставку «Слово о словах». Она 
остановилась на научно-популярных 
книгах по истории русского языка, 
познакомила с художественной ли-
тературой, рассказывающей о лич-
ностях знаменитых филологов и учё-
ных-языковедов. 

В заключение разговора о слова-
рях заместитель декана по воспита-
тельной работе факультета русской 
филологии и национальной культуры 
Юлия Васильевна Орлова обратила 
внимание студентов на будущий 
словарь по православной педагоги-
ке, где будут даны многие понятия, 
необходимые каждому русскому че-
ловеку, но, к сожалению, утраченные 
со временем. Она привела в при-
мер слово «совесть», которого нет 
в обычном педагогическом словаре. 
Этот словарь создаётся учёными на-
шего университета.

Разговор о словарях и необходи-
мости ими пользоваться закончился 
словами И.И. Срезневского «Каж-
дый образованный человек не по-
стесняется взять в руки словарь…»  
и стихотворением В. Латынина «Сла-
вянский камень», который прочитала 
Аня Аксютченко. 

Александр ЕГОРКИН, 
студент 1 курса 

филфака РГУ

отделом уже в этом 
году студенты из 
вуза-партнёра обу-
чаются в РГУ имени 
С.А. Есенина бес-
платно за счёт фе-
деральных средств,  
а в следующем году 
они планируют аги-
тировать студентов 
на другие направле-
ния университета. 

При изучении ма-
териалов о нашем 

вузе на китайском языке, подготов-
ленных международным отделом при 
поддержке Института Конфуция, рек-
тор Пань Фулинь, директор Институ-
та международного образования про-
фессор Ван Цзиньлин и заместитель 
директора ИМО госпожа Ма Лицзе 
решили уже в ближайшее время про-
работать вопрос совместных маги-
стратур и системного направления 
студентов Чанчуньского университе-
та на обучение в РГУ.

Встреча была очень плодотвор-
ной, на ней обозначены проекты, 
которые будут прорабатываться 
дальше. Студентов, преподавателей 
и жителей города и региона в 2015 
году ждёт много интересного в пла-
не знакомства с китайским языком 
и культурой Китая. Обе стороны го-
товы приложить усилия к развитию 
Института Конфуция РГУ имени  
С.А. Есенина.

Делегация нашего университета 
встретилась со студентами РГУ, об-
учающимися в Чанчуньском универ-
ситете. Студенты рассказали, что им 
очень нравится учиться в Чанчуне, 
хотя, конечно, пребывание за рубе-
жом не обходится без приключений.

«Праздник вселенной 
в алфавитном порядке» 

совместных акаде-
мических проектов,  
а директор Ин-
ститута Конфуция  
Е.А. Марьяновская 
выступила с под-
робным отчётом  
о проделанной ра-
боте за год и де-
талями планов на 
2015 год. 

Ректор Чанчунь-
ского университета 
Пань Фулинь был 
приятно удивлён количеством и раз-
нообразием проектов, а также све-
жим номером газеты Института Кон-
фуция «Вечная весна», созданного 
при поддержке пресс-службы РГУ 
имени С.А. Есенина. 

В свою очередь, и.о. ректора РГУ 
имени С.А. Есенина подчеркнул, 
что Институт Конфуция реализует 
не только культурные проекты, но  
и научные. Особенно значимым 
проектом является написание учеб-
ника китайского языка, над которым 
уже более года трудятся ведущие 
специалисты института иностран-
ных языков нашего университета 
профессор Я.М. Колкер и доцент  
Е.С. Устинова.

На встрече в Чанчуньском универ-
ситете речь шла и о межвузовских 
проектах. Профессор И.М. Шеина 
говорила о возможности создания 
совместных программ профессио-
нальной подготовки для китайских 
студентов, а также совместных 
программах бакалавриата и маги-
стратуры. Партнёры в Чанчуньском 
университете были рады тому, что 
благодаря успешному оперативному 
взаимодействию с международным 

РУССКИЙ ЯЗЫК
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Фейерверк эмоций и красочных 
впечатлений, необыкновенно 

мощный заряд положительной 
энергии и множество искренних 
улыбок! Всё это – фестиваль 
культур, который ежегодно дарит 
рязанцам институт иностранных 
языков РГУ имени С.А. Есенина. 

В этом году гости праздника по-
знакомились с культурным наследи-
ем России, Китая, Великобритании, 
Германии, Испании, США, Франции 
и Ирландии. Студенты-организато-
ры фестиваля предстали перед зри-
телями в красочных национальных 
костюмах. Они проводили конкурсы, 
связанные с историей и культурой 
стран-участниц, угощали сладостя-
ми и национальными блюдами пред-
ставляемых государств, проводили 
мастер-классы по каллиграфии, де-
лали добрые предсказания и танце-
вали.

Участие в фестивале в этом году, 
впрочем, как и всегда, приняли не 
только студенты и преподаватели на-
шего университета, но и рязанские 

школьники, для 
которых, хочется 
надеяться, фе-
стиваль культур 
уже сумел стать 
п р а з д н и к о м , 
приближение ко-
торого искренне 
ожидаемо. 

П о д г о т о в к а 
фестиваля по-
ложительно вли-
яет на тех, кто 
в неё вовлечён 
– студенты учат-
ся подходить к 
делу творчески, 
мыслить оригинально и развивают 
в себе незаменимое в студенческой 
жизни умение работать в команде. 
Мы более детально и основательно 
знакомимся с культурой, историей 
и особенностями представляемых 
стран, расширяем сферу собствен-
ных интересов и знаний. 

Не стоит, наверное, и говорить 
о том, насколько радостно видеть 
счастливые улыбки на лицах людей, 

От Ирландии до Китая

11 декабря в РГУ имени 
С.А. Есенина состоялось 

знаменательное событие 
уходящего года – финал 
традиционного университетского 
конкурса «Лучший вожатый года 
2014». 

Участие в конкурсе приняли Кри-
стина Астаркина, Марина Дашкина, 
Людмила Карпова и автор этих строк 
– студентки РГУ имени С.А. Есени-
на, студентка Рязанского педагоги-
ческого колледжа Мария Лобанова, 
студентка ФГБОУ ВПО МЭСИ Яна 
Низамова, студент РГРТУ Владислав 
Кураксин.

Чтобы дойти до творческого кон-
курса, участники преодолели три 
не менее важных этапа: заочный 
конкурс «Портфолио», с помощью 
которого конкурсанты представили 
все свои достижения, а также эссе 
на тему «Вожатый 21 века»; интел-
лектуальный конкурс «Педагогиче-
ская копилка», где участники должны 
были найти выход из предложенных 
педагогических ситуаций, а также 
продемонстрировали свои знания те-
оретических основ работы вожатого; 
«Заявка на успех» – этап, на котором 
участники проводили разработанное 
ими воспитательное мероприятие с 
детьми школьного возраста.

В финале конкурсантам была пре-
доставлена ещё одна возможность 
показать свои таланты и професси-
ональные навыки. Ребята проводи-
ли зажигательные и шумные игры с 
залом, пели, танцевали и, конечно, 
рассказывали о своих приключениях 
в лагере. 

Перед жюри стояла непростая за-
дача – каждый участник смог про-
явить себя и удивить зрителей на все 
100%! И решали эту задачу люди, 
не понаслышке знающие о работе 
с детьми: кандидат педагогических 
наук, доцент, преподаватель кафе-
дры педагогики и менеджмента в об-
разовании РГУ имени С.А. Есенина 

Надежда Алексеевна Жокина, кан-
дидат педагогических наук, доцент, 
начальник центра качества РГУ име-
ни С.А. Есенина Елена Михайловна 
Аджиева, педагог-психолог СОШ 
№50 Светлана Александровна Мура-
вьёва, командир педагогического от-
ряда «Синяя птица» Екатерина Про-
тасова, руководитель педагогической 
практики Рязанского педагогического 
колледжа, Почётный работник сред-
него профильного образования Ната-
лья Борисовна Моисеева, методист 
школы вожатых Лариса Владимиров-
на Тимофеева, старший педагог пе-
дагогического отряда «Синяя птица» 
Марина Викторовна Коледенкова, а 
также представитель информацион-
ного агентства «7 новостей» Павел 
Вячеславович Квартников. 

По решению жюри обладателем 
звания «Лучший вожатый 2014» ста-
ла студентка 4 курса института пси-
хологии, педагогики и социальной 
работы РГУ имени С.А. Есенина Кри-
стина Астаркина. В номинации «От-
крытие года» верх взяла студентка 2 
курса института психологии, педаго-
гики и социальной работы РГУ имени 
С.А. Есенина Марина Дашкина. Вла-
дислав Кураксин победил в интернет-
голосовании, за что был награждён 
призом зрительских симпатий. 

Без сомнений, конкурс останет-
ся доброй традицией нашего вуза и 
будет подтверждать высокий статус 
профессии вожатого! 

Маргарита КРЫЛОВА, 
студентка 3 курса филфака РГУ

Вот он какой –  
вожатый 21 века

В музее Сергея Есенина на факультете 
русской филологии и национальной 

культуры РГУ университетское литературное 
объединение «Призвание» провело вечер «Бал 
ста поэтов». 

В рамках празднования Дня университета в РГУ имени С.А. Есенина 
прошёл традиционный ежегодный турнир начинающих литераторов 
«Поэтическая универсиада». В творческом состязании вновь встрети-
лись поэты и прозаики – студенты рязанских вузов.  

За окном декабрь, а это 
значит, что пора подводить 

итоги прошедшего 2014 года. 
Первокурсники могут подвести их 
двумя способами. Первый способ 
– блеснуть знаниями, то есть 
хорошо сдать зачёты.  
А вот второй способ – показать 
насколько они активны и есть 
ли в них творческий потенциал. 
Именно такого рода подведение 
итогов года состоялось 29 ноября, 
а иными словами – прошёл XXI 
областной конкурс «Алло, мы 
ищем таланты»! 

Последние выходные ноября, не-
сомненно, нужно было проводить 
хорошо! Дабы не сидеть дома, не 
грустить с чашкой чая у окна, многие 
рязанцы пришли в Рязанский дворец 
молодёжи – посмотреть на перво-
курсников вузов и ссузов нашего го-
рода. 

Поклонников начинающих «звёз-
дочек» собралось немало – пустых 
мест в зале мною замечено не было. 
За ребят пришли поболеть и одно-
группники, и друзья, и знакомые,  
и, конечно, родители. Честно гово-

В нашем РГУшном царстве, в филфаковском 
государстве задумали студенты в сказку окунуться 

– перевоплотиться в известных персонажей, да и других 
пригласить в своё волшебное царство. 

И вот на факультете русской филологии и национальной 
культуры прошёл квест, в котором могли принять участие все 
студенты нашего вуза. А тема квеста – «Сказки Пушкина». По-
сетить мероприятие отважились немногие, но, не смотря ни на 
что, экскурсия по сказкам прошла чудесно.

Всё смешалось в корпусе филфака. Участники квеста увиде-
ли и Пушкина, мило беседующего с Дантесом, и злую царицу 
в зеркальной комнате, и кота учёного, что гулял по коридорам, 
и мёртвую царевну, поедающую яблоки с Балдой и чёртом.  
В итоге командам удалось разгадать тайну квеста – найти пи-
столет и помочь Пушкину выиграть дуэль с Дантесом. Таким 
образом, студенты филфака лишний раз напомнили о том, 
что «солнце русской поэзии» нам вечно светит и всегда живёт  
в наших умах. Вот такой счастливый конец у сказок Пушкина, 
по версии учащихся филфака. 

Евгения КОВШОВА, 
студентка 3 курса 

филфака РГУ    
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ря, накал страстей был не только на 
сцене, но и в зале. Каждый старался 
поддержать своё учебное заведение, 
поэтому было шумно, чувствовалась 
сплочённость зрителей. В общем, ре-
бятам выступать было легко и прият-
но, ведь публика встречала каждого 
конкурсанта на ура.

В программе конкурса было более 
60 номеров, в которых ребята рас-
крывали себя со всех сторон – кто-то 
читал стихи, кто-то пел, кто-то тан-
цевал. Концерт состоял из несколь-
ких блоков: ссузы Рязани и области, 
РязГМУ, РГАТУ, РГРТУ, а завершали 
конкурс студенты РГУ.  Сказать, что 
наши ребята выступили достойно – 
ничего не сказать. Все номера были 
объединены одной темой – теле-
видение РГУ. Подводка к каждому 
выступлению выглядела, как нача-
ло известного шоу или  программы.  
А затем ребята показывали свои но-
мера, которые перекликались с тема-
тикой этого шоу. Например, зрители 
увидели нашу версию реалити-шоу 

«Последний герой» в виде танца есте-
ственно-географического факульте-
та и программу «Человек и закон»  
в виде мюзикла от юридического 
факультета, даже премию «Оскар», 
в которой студенты филфака про-
демонстрировали взаимоотношения 
«звёзд» и журналистов.

По окончании конкурса жюри огла-
сили результаты. Второй год подряд 
гран-при конкурса присуждается 
РГРТУ. Но нам унывать не стоит, 
ведь нашим студентам присудили  
именные награды, а также наших 
первокурсников наградили за мас-
совость выступлений, ведь предста-
вителей РГУ было больше всего на 
конкурсе. Хочется поздравить ребят 
с успешным и достойным выступле-
нием и пожелать им развивать свои 
таланты и ни в коем случае их не за-
капывать! 

Евгения КОВШОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Свои таланты не зарыли 

как приятно осознавать, что ты явля-
ешься частичкой этого ежегодно соз-
даваемого институтом иностранных 
языков волшебства. Спасибо органи-
заторам, участникам и гостям нашего 
фестиваля за сказку! 

Анна СЁМКИНА, 
студентка 1 курса 

ИИЯ РГУ 
  

В этом году наблюдалось заметное 
обновление состава участников тур-
нира, на котором открылись новые 
имена талантливых авторов. 

Но всё же награды достались луч-
шим (по мнению жюри). Итак, призо-
вые места распределились следую-
щим образом. 

В номинации «Лучшее поэтиче-
ское произведение»: 1 место – Дми-
трий Шашкин, 2 место – Александр 
Логунов, 3 место – Мария Тухвату-
лина. 

В номинации «Лучшее проза-
ическое произведение малого жан-
ра (рассказ, очерк, эссе): 1 место – 
Георгий Васильев, 2 место – Сергей 
Борзиков, 3 место – Евгений Селю-
ков. 

В номинации «Лучшее авторское 
исполнение собственного литератур-
ного произведения»: 1 место – Вя-

Скрестили перья  
на турнире

чеслав Журавлёв, 2 место – Евгений 
Селюков, 3 место – Дмитрий Хлы-
стов. 

Лауреатами конкурса стали Сер-
гей Еронин (в номинации «Ориги-
нальность стиля»), Елена Коркина  
(в номинации «Волшебство лирики»), 
Светлана Стрыгина (в номинации 
«Диалог поэтов»).
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При свете свечей
Пришедшие «на бал к Воланду» участники ли-

тобъединения «Призвание» – студенты и маги-
странты РГУ имени С.А. Есенина, гости из других 
учебных заведений окунулись в атмосферу самого 
известного булгаковского романа. 

При свете свечей ведущие, очень похожие на Во-
ланда, Коровьева и Маргариту, выводили на сцену 
поэтов и музыкантов, которые были рады поделить-
ся со зрителями своим творчеством. 

В перерыве, угощаясь чаем и сладостями, участ-
ники вечера общались со  старыми друзьями, зна-
комились с гостями, строили планы на наступаю-
щий новый год. 

Мария ТУХВАТУЛИНА, 
студентка 5 курса 

филфака РГУ


